

terd, pour le 20 mars, afin de remplacer les conseillers invalides. L'article 49 de la loi municipale du 5 avril 1882 est formé sur ce point : « Au cas où l'annulation de tout ou partie des élections municipales est devenue définitive, les électeurs sont convoqués, dans un délai qui ne peut excéder deux mois. »

« Nous avons raconté, dans notre numéro du 16 avril, comment le préfet du Nord, poussé par M. Testelin, refusa d'obéir à cette prescription légale et de convoquer les électeurs. Nous avons même dit que leur raison, pour agir ainsi était la crainte d'être battus. L'événement vient de prouver que cette analyse est exacte. On a voté dimanche dernier, 3 mai, après avoir mis un mois de retard, aux élections complémentaires ; les observateurs ont été vainqueurs. »

« Les opportunistes, unis aux radicaux, n'avaient pas marchandé leurs efforts. Pendant toute la période électrale, les notabilités républicaines sont venues, l'une après l'autre, faire des conférences ; M. le docteur Testelin, M. le député M. Maximin Leconte, député Charles Simon, etc. François, député de la 1^{re} circonscription, plus mauvaises positions, rien n'a été épargné. Peine perdue ! Les candidats conservateurs l'ont emporté avec une majorité de près de deux cents voix. M. Talon, maire républicain, qui avait donné sa démission pour faire protéger la liste de gauche de sa notoriété personnelle, a été nommé, avec dix voix de plus que le décret conservateur. »

Le Soir, après avoir raconté les scènes de débordées provoquées par les républicains, poursuit :

« Les républicains se figurent que ces menaces de guerre civile empêcheront les électeurs de les abstenir. L'argument de M. Ribot a employé, dans son discours de Saint-Pol, les amis de MM. Testelin, Leconte et autres républicains du Nord le mettent en action. Celave semble bien déterminé à réussir. Six fois, depuis un an, le suffrage universel, à tous les degrés, a été consulté, et six fois il a choisi manifestement sa résolution d'aller avec la République. »

« Aux élections législatives, aux élections sénatoriales, aux élections départementales, aux élections municipales, partout et toujours les conservateurs ont battu les républicains. »

A Tourcoing, élection conservatrice de M. Jonglez, député, et de plusieurs conseillers municipaux.

« À Fougères, élection conservatrice de M. Delclos, conseil général. »

« À Namur, élection conservatrice de M. Billon, au conseil général. »

« A Douai, élection conservatrice de M. Fauville, au conseil d'arrondissement. »

« Au Sénat, élection conservatrice de M. Février. »

« Enfin, voici Armentières qui fait passer aux mains des conservateurs la majorité du conseil municipal. »

« Décidément, la peur n'est pas un bon moyen d'agir sur le suffrage universel. »

Jemoult. — MM. Louis Ronfaut et Florimond Wautier, adjoints au maire, et M. Tronquoy, conseiller municipal de Jemoult, viennent de donner leur démission, à la suite d'un arrêté du maire, portant que les processions et cérémonies extérieures du culte sont interdites dans la commune.

Beauvois. — La grève du tissage Vogel et Cie est terminée. Les ouvriers ont tous repris leur travail avec une diminution de dix au lieu de vingt cinq pour cent sur le prix des salaires.

Dunkerque. — Le stoker français Alber, capitaine Karjean, parti de Dunkerque à destination de Nantes, après avoir complété son chargement à Bézique, a fait naufrage le 1er mai, à trois heures, entre Charbourg et les îles Wight, par suite d'une voie d'eau. Un bûcheur a été tué dimanche matin, porté au secours des naufragés. Sur vingt-trois personnes, dont sept passagers, le stoker français comprenait à son bord le bûcheur de la compagnie d'ingénierie. M. le lieutenant Karjean, chef du équipage, a passé la nuit dans un matelot, et pendant la nuit fut complètement échoué. Il était chargé de nombreuses marchandises de toutes sortes.

Le crime de Valenciennes. — Nous avons dit, hier, qu'en avait trouvé le cadavre d'un enfant de treize à quatorze ans, près du fort Minique. On ne sait, au juste, s'il y avait crème, suicide ou accident.

Le doute n'est plus possible. On se trouve en présence d'un assassinat, nous écrit aujourd'hui. Le jeune Lalou n'a pas seulement foulé le pavé, et qui a déterminé une mort immédiate, mais il a reçu à la joue une seconde balle qui est allée se loger dans le crâne. La veuve a quitté la maison de son patron, M. B..., carrossier au faubourg de Paris, samedi à cinq heures du soir. On l'a vue ensuite dans plusieurs débâcles, en compagnie d'un individu sur lequel pesent de fâcheuses préoccupations ; nous ne le nommerons pas, mais il s'agit de l'ami du malin, qui s'apprête à l'assassiner. C'est un fort joli garçon, très jeune, la face brune, souriante par une petite moutrousse noire.

Le parcours de la prison des Petits-Carmes au palais de justice a eu lieu dans une voiturée de place. Deux gendarmes en uniforme accompagnent Battaille.

C'est M. le procureur Besck qui a lui-même exprimé son désaccord avec le conseil et recommandé l'accord du ministère. Il a été arrêté.

L'accusé a été introduit à dix heures devant les juges, et l'audience a duré une heure environ.

La délibération a été très longue. Ch. Battaille a été très calme en attendant la résolution de la chambre du conseil et a causé longuement les gendarmes préposés à la sécurité.

Battaille continue à être parfaitement calme. Il déclare imperturbablement qu'il n'est innocent, et que son accès de rage a été provoqué par une situation extrêmement pénible.

Il a été arrêté, et l'audience a été levée.

À midi, seulement, l'on a prononcé un arrêté déclarant l'assassinat, et c'est l'accusé sauvage, parce qu'il a été déclaré coupable.

On espère que le meurtrier sera arrêté demain.

Vertain. — Un acte inqualifiable de méchanceté a été commis, vendredi dernier, dans cette commune.

Un gamin de dix ans, Pierre Maillard, a été surpris, donnant aux vaches de son voisin des carottes à manger. À la vue du dommage, le gamin se sauve, jette dans le champ un paquet qui fut aussitôt ramassé.

Ce paquet contenait des carottes dans lesquelles étaient enfouies de fines aiguilles à couper.

On suppose que ce gamin a agi à l'instigation de ses parents.

PAS-DE-CALAIS

Le meurtre du Petit-Courgaïn. — Voici des renseignements complémentaires sur le meurtre du Petit-Courgaïn, dont nous avons parlé hier. Le parquet est arrivé par l'express de midi et demi et s'est immédiatement rendu au bureau central, où il a terminé l'information commencée, la veille, par M. Vasseur, commissaire central. Le meurtre, le jeudi 5 mai, a été interrogé et a été déclaré à la police comme étant un vol avec violence, sans préjudice, dans un état d'ivresse, causé par une personne connue, mais il a décidé à son avis de ne pas porter plainte, car il a déclaré à la police que celle-ci devrait être poursuivie pour une dérobade.

Il sera absolument nécessaire de priser les Africains de Valenciennes à Bézique, mais en attendant, la justice, qui est curieuse, devrait être mise en évidence, et au pire, la répression devrait être exercée.

On espère que le meurtrier sera arrêté demain.

Vertain. — Un acte inqualifiable de méchanceté a été commis, vendredi dernier, dans cette commune.

Un gamin de dix ans, Pierre Maillard, a été surpris, donnant aux vaches de son voisin des carottes à manger. À la vue du dommage, le gamin se sauve, jette dans le champ un paquet qui fut aussitôt ramassé.

Ce paquet contenait des carottes dans lesquelles étaient enfouies de fines aiguilles à couper.

On suppose que ce gamin a agi à l'instigation de ses parents.

FAITS DIVERS

Il y a une centenaire, à Aubervilliers (Seine), qui prétend avoir atteint sa cent vingt-cinqième année.

La nature reçoit de l'hôpital d'intéressants renseignements sur cette très vénérable personne, qui se nomme la veuve Girard et serait âgée de 16 mars 1761.

En 1822, elle exerce encore la profession de tressoir de chapeaux de paix.

« Malgré son âge extrêmement avancée, la veuve Girard a suivi une existence très exaltante et sans pourvoir sans faire usage de ses lunettes. Son ouïe est moins bonne, mais il suffit d'élever la voix pour qu'elle entende parfaitement. La plupart de ses réponses sont très sensées, pourvu qu'en soit la fatigue pas de trop nombreuses questions. Si mémoire est plus affaiblie que celle d'autres, facultés de l'esprit sont intactes. Elle connaît parfaitement les vieilles coutumes, les usages de son temps, et de nombreux proverbes de son siècle, mais il suffit de lui parler pour qu'il repponde. »

Promotion dans l'état-major général de l'armée.

Paris, 5 mai. — C'est samedi prochain que sera signé, par le président de la République, le décret promouvant deux généraux de division à six généraux de brigade.

Les deux nouveaux divisionnaires seront MM. Coiffé, qui prendra aussitôt le commandement des troupes barbares au camp du Pas-des-Lances, et de Boisdeffre, commandant la 1^{re} division d'infanterie.

Les deux brigadiers se trouvent le colonel d'artillerie Brégard, premier aide de camp du président de la République, et le colonel de Nigrier, du 103^e régiment d'infanterie.

Paris, 5 mai. — Les journaux radicaux annoncent ce matin que Clémenceau se rendra, le vendredi 1^{er} mai, à Bordeaux, où il prononcera un grand discours politique.

Etat-civil de Tourcoing. — Déclarations de mariage du 3 mai. — Arthur Dumazet, rue de Gant, Palmyre Deprez, rue des Châteaux — Henri Prevert, aux Ormes — Marie Ledoux, la Malouine — Jean-Pierre Vautour, rue de la Croix-Rouge — Jeanne Duvivier, rue des Chênes — Marie Laprade, rue du Drapier — Hermine Deljouy, au Blanchois — Léon Lamarche, rue de la Malouine.

DÉCLARATIONS DE MARIAGE du 4 mai. — Théophile Coucke, 41^e arrondissement, et Sophie Duyckens, 9^e arrondissement — Auguste Libois, 30^e arrondissement — Louise Duforet, 37^e arrondissement.

DÉCLARATIONS DE MORTS du 3 mai. — Marie Desurmont, 1^{re} arrondissement — Marie Vandeneire, 4^e arrondissement — Alphonse Leconte, 4^e arrondissement — Gustave — Miss Steen, 3^e arrondissement — rue de Tournai — Ernest Ruyse, 2^e arrondissement — rue de Tournai — Florent Ruyse, 2^e arrondissement — rue de Tournai.

Etat-civil de Roncq. — NAISSANCES du 20 au 27 avril. — Antoine Deloche, la Place, Clémence Lamour, le Béneau — Marie Gauthier, la Malouine — Jean-Pierre Vautour, rue des Chênes — Marie Duvivier, rue des Chênes — André Jacques, rue des Lettres.

MARIAGES du 20 au 27 avril. — Néant.

DÉCLARATIONS DE MORTS du 27 avril. — Eugène Chevallier, 1^{re} arrondissement — Georges Cabry, 8^e arrondissement — rue de Tournai — Gustave — Miss Steen, 2^e arrondissement — rue de Tournai — Florent Ruyse, 2^e arrondissement — rue de Tournai.

LETTERS MORTUAIRES & D'OBITS IMPRIMÉS — AVIS GRATUIT dans le Journal de Roubaix (Grande édition) dans le Petit Journal de Roubaix.

BELGIQUE

Tourcoing. — Nous recevons de notre correspondant particulier, le télégramme suivant : 5 mai, 4 heures 00 du soir : Une fillette de huit ans, habitant le quartier

St-Jean, est tombée à midi, d'un grenier sur le pavé. La mort a été instantanée.

Anvers. — Le comité exécutif de l'Exposition a déclaré, hier soir dimanche, à Anvers, dans les salons du Grand Hôtel, nouvellement rebâti et décore avec goût par M. Esnault-Pelterie, un banquet aux principaux collaborateurs de l'œuvre inaugurée la veille, aux commissaires et aux membres de presse belges et étrangères.

L'incident d'Anvers. — On lit dans le XIX^e.

Un incident, dont il ne faut pas d'ailleurs s'extraire, a marqué la fin du banquet offert, à Anvers, aux représentants de la presse française, pour fêter l'inauguration de l'Exposition.

Le rédacteur d'un journal conservateur du Pas-de-Calais a vice-président d'un syndicat de la presse départementale conservatrice, M. le baron de Sède, a porté un toast dont le sens a été compris.

L'orateur, faisant allusion à l'ancienne unité territoriale du maire est vaste, bien disposé et avec peu de frais peut se convertir en école. Le frère visiteur va trouver le maire chrétien bon chrétien, et lui explique son intention de louer la maison habité par le maire. D'abord le propriétaire hésite. Le frère lui apprend que M. le maire n'a pas été au siège délocalisé, qu'il vient de faire aux électeurs une proposition de loi sur les débordements politiques, de traité de Hué et osini du Cambodge.

Rien que les ministres ne se soient pas occupés de la grâce des condamnés politiques, nous savons qu'ils sont décidés à n'en pas accorder, à cause des injurieuses conditions.

Saint-Jean, est tombée à midi, d'un grenier sur le pavé. La mort a été instantanée.

Le décret du 4 mai, pris au conseil municipal du 1^{er} arrondissement, a été délocalisé, dans un délai qui ne peut excéder deux mois.

« Nous avons raconté, dans notre numéro du 16 avril, comment le préfet du Nord, poussé par M. Testelin, refusa d'obéir à cette prescription légale et de convoquer les électeurs. Nous avons même dit que leur raison, pour agir ainsi était la crainte d'être battus. L'événement vient de prouver que cette analyse est exacte. On a voté dimanche dernier, 3 mai, après avoir mis un mois de retard, aux élections complémentaires ; les observateurs ont été vainqueurs. »

« Les opportunistes, unis aux radicaux, n'avaient pas marchandé leurs efforts. Pendant toute la période électrale, les notabilités républicaines sont venues, l'une après l'autre, faire des conférences ; M. le docteur Testelin, M. le député M. Maximin Leconte, député Charles Simon, etc. François, député de la 1^{re} circonscription, plus mauvaises positions, rien n'a été épargné. Peine perdue ! Les candidats conservateurs l'ont emporté avec une majorité de près de deux cents voix. M. Talon, maire républicain, qui avait donné sa démission pour faire protéger la liste de gauche de sa notoriété personnelle, a été nommé, avec dix voix de plus que le décret conservateur.

Le Soir, après avoir raconté les scènes de débordées provoquées par les républicains, poursuit :

« Vive la royauté ! vive la Belgique ! » M. de Sède, l'ancien député, a été nommé avec dix voix de plus que le décret conservateur.

« Nous avons également, dans notre numéro du 16 avril, comment le préfet du Nord, poussé par M. Testelin, refusa d'obéir à cette prescription légale et de convoquer les électeurs. Nous avons même dit que leur raison, pour agir ainsi était la crainte d'être battus. L'événement vient de prouver que cette analyse est exacte. On a voté dimanche dernier, 3 mai, après avoir mis un mois de retard, aux élections complémentaires ; les observateurs ont été vainqueurs. »

« Les opportunistes, unis aux radicaux, n'avaient pas marchandé leurs efforts. Pendant toute la période électrale, les notabilités républicaines sont venues, l'une après l'autre, faire des conférences ; M. le docteur Testelin, M. le député M. Maximin Leconte, député Charles Simon, etc. François, député de la 1^{re} circonscription, plus mauvaises positions, rien n'a été épargné. Peine perdue ! Les candidats conservateurs l'ont emporté avec une majorité de près de deux cents voix. M. Talon, maire républicain, qui avait donné sa démission pour faire protéger la liste de gauche de sa notoriété personnelle, a été nommé, avec dix voix de plus que le décret conservateur.

Le Soir, après avoir raconté les scènes de débordées provoquées par les républicains, poursuit :

« Vive la royauté ! vive la Belgique ! » M. de Sède, l'ancien député, a été nommé avec dix voix de plus que le décret conservateur.

« Nous avons également, dans notre numéro du 16 avril, comment le préfet du Nord, poussé par M. Testelin, refusa d'obéir à cette prescription légale et de convoquer les électeurs. Nous avons même dit que leur raison, pour agir ainsi était la crainte d'être battus. L'événement vient de prouver que cette analyse est exacte. On a voté dimanche dernier, 3 mai, après avoir mis un mois de retard, aux élections complémentaires ; les observateurs ont été vainqueurs. »

« Les opportunistes, unis aux radicaux, n'avaient pas marchandé leurs efforts. Pendant toute la période électrale, les notabilités républicaines sont venues, l'une après l'autre, faire des conférences ; M. le docteur Testelin, M. le député M. Maximin Leconte, député Charles Simon, etc. François, député de la 1^{re} circonscription, plus mauvaises positions, rien n'a été épargné. Peine perdue ! Les candidats conservateurs l'ont emporté avec une majorité de près de deux cents voix. M. Talon, maire républicain, qui avait donné sa démission pour faire protéger la liste de gauche de sa notoriété personnelle, a été nommé, avec dix voix de plus que le décret conservateur.

Le Soir, après avoir raconté les scènes de débordées provoquées par les républicains, poursuit :

« Vive la royauté ! vive la Belgique ! » M. de Sède, l'ancien député, a été nommé avec dix voix de plus que le décret conservateur.

« Nous avons également, dans notre numéro du 16 avril, comment le préfet du Nord, poussé par M. Testelin, refusa d'obéir à cette prescription légale et de convoquer les électeurs. Nous avons même dit que leur raison, pour ag